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El artista se encuentra en su gira
“Beto Cuevas Acústico” y está
preparando un nuevo disco, con la
posible participación de sus ex-
compañeros de La Ley.

—¿Cómo se lleva actualmente
con Pedro Frugone y Mauricio
Clavería (ex La Ley)?
—Muy bien. Ya tuvimos la opor-
tunidad de limar las asperezas y
dejar todo en una zona de paz.

—¿Se viene alguna reunión
con La Ley tras sus shows
acústicos?
—Lo próximo es un disco de rock
(solista) con canciones inéditas. 

—¿Podría comentarnos cuál
fue la razón por la que La Ley
terminó?
—Nunca me he referido a ese
tema públicamente ni creo que
este sea el momento de hacerlo.

—¿Cuál, de todos los discos en
los que ha participado, es su
favorito?
—Como grupo, te diría que “Invi-
sible”, de La Ley, es el que más me
gustó por la motivación que tenía-
mos al hacerlo. Como solista, creo
que “Miedo escénico”, pero aún
más el que podrán conocer en
algunos meses.

—¿Y de la historia?
—“Invisible”, porque es un disco
que habíamos empezado a trabajar
con Andrés Bobe y que las cir-
cunstancias de la vida nos llevaron
a terminar por nuestra cuenta.

—¿Ser solista es más fácil que
estar en una banda?
—Es menos complicado, pero

implica una gran responsabilidad.
Tienes que elegir bien tu entorno y
colaboradores para lograr plasmar
lo que quieres transmitir. 

—¿Cuál de estas tres bandas
prefiere? Los Prisioneros, Los
Tres, Lucybell.
—Me cuesta decidir entre Los
Prisioneros y Lucybell, con quienes
tuve la oportunidad de colaborar
en una preciosa canción llamada
“Milagro”.

—Está realizando su gira
“Beto Cuevas Acústico”. In-
cluso tocó hace poco en el
Teatro Municipal. ¿Qué es lo
mejor de tocar así?
—Te diría que lo mejor de hacer
este concepto acústico y tocar en
teatros es poder trabajar con el
silencio, lo que te permite abrir un
espacio importante para el matiz
musical.

—¿Qué les dijo el director de
cine Quentin Tarantino esa vez
que asistió a un concierto de
La Ley?
—Me contó que, frente a él,
había una señora grabando
una canción con su teléfono
de forma vertical, entonces le
dijo que si lo grababa de
forma horizontal sería más
interesante, y le hizo caso.
Luego, me dijo que la señora
nunca se dio vuelta ni supo que
su video lo había dirigido Quentin
Tarantino.

—Dirigió un video homenaje a
Robert Smith (que incluso
contó con la aprobación del
vocalista de The Cure).
¿Quién le gustaría que diri-
giera un video homenaje a
Beto Cuevas?
—Christopher Nolan (en pedir no
hay engaño).

—Fue Jesús en el musical
“Jesucristo Superestrella”.
¿Cómo influyó ese rol en su
vida?
—Desde que hice ese personaje, no
me volví a cortar el pelo. Me
interné mucho tiempo leyendo
sobre él desde una perspectiva
histórica y descubrí a un ser hu-
mano excepcional y tremenda-
mente inspirador.

—Dicen que no envejece.
¿Cuál es su secreto?
—El tiempo me teme más de lo
que yo le temo a él. Descubrí el
botón de pausa, pero aún no sé
dónde está el de rebobinar.

—¿Lo peor y lo mejor de ser
una estrella de rock?
—Lo mejor es que todos te escu-
chan. Lo peor es que pocos te
entienden.

—¿Con qué artista nacional,
vivo o muerto, haría un dueto?
—Tuve el privilegio de haber
conocido y grabado junto al gran
Lucho Gatica, y llevo ese recuerdo
como una medalla honorífica en mi
alma. Considero que nunca se le
hizo en vida un homenaje que
estuviera a la altura de lo que
realmente hizo.

—Finalmente, ¿alguien le dice
Alberto?
—Sí, todos mis amigos de la
adolescencia, cuando vivía en
Montreal, me decían “Albertó”
(con acento francés) porque nunca
me sentí identificado como “Luis” o
“Luis Alberto”. Aunque debo
reconocer que ahora que vivo en
Los Angeles, cuando hago algún
trámite bancario, siempre me
presento como “Luis Cuevas”, ¡ja,
ja, ja! n

“Lo mejor es que
todos te escuchan.
Lo peor es que
pocos te entienden”

ÁNGELES GUZMÁN
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Tuve el privilegio de haber conocido y grabado junto
al gran Lucho Gatica, y llevo ese recuerdo como una
medalla honorífica en mi alma”.

Beto Cuevas y lo bueno y malo
de ser una estrella de rock:

Esta semana debutó el nuevo Ministerio
de Seguridad Pública, que quedó al mando
del exsubsecretario Luis Cordero. La cere-
monia de kick off no fue ni breve ni
emotiva, pero a algunas personas
del Gobierno igual les cayeron al-
gunas lágrimas de emoción
cuando el flamante ministro y
sus subsecretarios “descubrie-
ron” (en el sentido de desnu-
dar, no de hacer un gran
hallazgo) la placa me-
tálica que, en el
frontis del nuevo
edificio guberna-
mental, dice “Minis-
terio de Seguridad Pública”.

Es que hay personas que
se emocionan cuando crece el
Estado y contrata a decenas de
funcionarios pagados con el dinero
de los contribuyentes. A otros eso
también les hace derramar lágri-
mas, pero de congoja, al ver cómo crece y
crece el Gobierno y las soluciones a los pro-
blemas no llegan.

Como sea, lo mejor para el país es que el
nuevo ministerio funcione bien y haga la pe-
ga de combatir eficazmente el crimen. Fí-

jense que el año pasado se cometió un ho-
micidio cada siete horas, según los datos del
propio Gobierno. Así de grave está la cosa.

Cordero es un abogado especialista en
derecho administrativo. Es decir, es exper-
to en burocracia estatal. Eso podría ser
bueno a la hora de crear una nueva buro-
cracia estatal, pero también podría ser ma-
lo si es que el foco, el énfasis de Cordero será
la burocracia estatal. Pido disculpas por ser
redundante, pero nunca he encontrado un
sinónimo adecuado para nombrar la buro-
cracia estatal. 

Y el problema es que esta nueva buro-
cracia estatal partió mal. El primer acto bu-
rocrático fue nombrar a los nuevos secreta-
rios regionales ministeriales de esa reparti-
ción. Y en la lista aparecieron personajes
muy polémicos, como un abogado frente-
amplista que marchó exigiendo la libertad
de un sujeto que lanzó una molotov dentro
de una micro llena de carabineros. El tipo
fue condenado a 10 años de prisión, pero
hasta el viernes pasado estaba prófugo. 

Por alguna razón la burocracia le funcio-
na mal a este gobierno. Piensen en el caso
de la compraventa de la casa de Salvador
Allende. El contrato en que la familia Allen-
de le vendía en un millón de dólares al Esta-

do el inmueble fue revisado por ¡17 aboga-
dos! Cada uno tenía que ponerle una “mos-
quita” (como se le llama en Chile a una mini
firma de visto bueno) al documento. Imagi-
nen el tiempo que le tomó a la burocracia
estatal cazar esas 17 moscas.

¿Y el resultado? Un desastre. Se demo-
raron meses en un trámite que terminó sin
que se concretara el negocio y con la hija y la
nieta de Allende perdiendo sus cargos de
senadora y ministra, respectivamente. 

El asunto es casi como el ejemplo de ma-
nual de cómo la burocracia estatal puede
arruinarlo todo. 

Por eso espero que ese caso no sea un
presagio de lo que puede venir para el Mi-
nisterio de Seguridad. 

Lo más plausible es que todo el proceso
de preparación sea muy lento, como quien
cocina un cordero al palo, que se da vueltas
y vueltas durante horas y horas para estar
listo. Pero en ese caso, la espera vale la pe-
na. El premio es grande, sabroso.

Lo trágico sería que Cordero también se
dé puras vueltas y que el resultado sea de-
sastroso, como ocurrió con la compraventa
de los Allende.

No sé a ustedes, pero el nuevo Ministerio
de Seguridad me pone inseguro.

Un cordero
al palo
Lo trágico sería que

Cordero se dé puras vueltas

y que el resultado sea

desastroso, como ocurrió

con la compraventa de los

Allende.

LA COLUMNA DE JOE BLACK

De 31 empresas públicas evaluadas por el
Consejo para la Transparencia (CPLT), TVN
se ubica en el número 30 —solo antecediendo
a Eléctrica Municipal Melinka— en el índice
de cumplimiento de normas sobre transpa-
rencia activa (con un 63,9%).

Esto, según el informe “Reporte Global de
Resultados de Fiscalización de Cumplimiento,
Empresas Públicas”, realizado en noviembre
pasado.

Según el documento, desde la vista de los
indicadores generales de cumplimiento,
puede afirmarse que, del total de empresas
públicas fiscalizadas, en 20 casos se detecta
alguna infracción por no disponibilidad,
desactualización o incompletitud, o algún
incumplimiento de lo dispuesto en la Instruc-
cción General número 5 del Consejo para la
Transparencia, siendo las Empresa Eléctrica
Melinka; Empresa Nacional de Minería (Ena-
mi); Sociedad Agrícola y Servicios Isla de
Pascua (spa); Empresa de Servicios Sanita-
rios Lago Peñuelas y Televisión Nacional de
Chile (TVN) las que registran más casos de
infracción.

De acuerdo con el informe, las infracciones
más percibidas entre las empresas públicas
fueron en los ítems “información consolidada
del personal y la remuneración total percibida
por el personal de la empresa, de forma
global y consolidada” (6 por desactualización)
y “funciones y competencias de cada una de

sus unidades y órganos internos” (3 por
incompletitud).

En contraste, de las 31 organizaciones
analizadas, once presentan un 100 por ciento
de cumplimiento. Estas son Desarrollo de
Tecnologías y Sistemas SpA; Astilleros y
Maestranzas de la Armada; Empresa Conce-
sionaria de Servicios Sanitarios (Econssa);
Empresa Nacional de Aeronáutica de Chile;
Empresa Portuaria Arica; Empresa Portuaria
Iquique; Empresa Portuaria Austral; Empresa

Portuaria Talcahuano San Vicente; Empresa
Portuaria Coquimbo; Empresa Ferrocarril de
Arica a La Paz S.A. y Empresa Portuaria
Valparaíso.

El análisis del CPLT señala los resultados
obtenidos “de manera global y considerando
todas las materias exigibles, es alto, alcan-
zando un 90,3%, mejorando más de un punto
porcentual respecto del año 2023 (89%)”.

Según consignó “El Mercurio” el 2 de abril,
el canal “confirmó que no está pasando por
un buen momento económico”. De hecho, el
año pasado registró pérdidas por $18.534
millones, una de las más altas de la última
década.
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CUENTAN QUE

Inmediatamente después de que el Presidente de Estados
Unidos Donald Trump anunciara aranceles que afectarían a diver-
sos países, la Cancillería decidió monitorear los efectos que po-
drían tener en Chile.

En Washington DC, se le encargó al embajador Juan Gabriel
Valdés desplegar una intensa agenda de trabajo. Sin embargo,
otras fuentes afirman que tiene algunos “puentes cortados” con la
administración actual luego de sus dichos sobre el mandatario. 

Asimismo, se han llevado a cabo reuniones de alto nivel, como
el encuentro con el responsable de los Asuntos del Hemisferio
Occidental del Departamento de Estado, Michael Kozak, que
sostuvo el ministro de RR.EE. Alberto van Klaveren durante su
visita a la OEA. Además, el canciller se ha reunido con el vicepre-
sidente del Departamento para las Américas de la Cámara de
Comercio de EE.UU., Neil Harrington.

Además se han organizado almuerzos con representantes de la
región y de Europa, think
tanks y destacadas empre-
sas estadounidenses con
inversiones en Chile en
sectores clave.

Además, se creó un
grupo de trabajo por el
cobre, en el que participan
Hacienda, Minería, Econo-
mía, Codelco y Cochilco.
Además, se organizó otro
público-privado. Ambos son
liderados por Minrel.

A esto se suma otra
mesa del mismo tipo, esta
vez encabezada por el
Ministerio de Agricultura.

EL DESPLIEGUE DE
CANCILLERÍA, TRAS LAS
DURAS MEDIDAS
ARANCELARIAS DE TRUMP

El canciller Alberto van
Klaveren.

Fachada del edificio de TVN, en
Providencia.
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Informe del CPLT sitúa a TVN como una
de las empresas públicas con peor índice
de cumplimiento en transparencia activa

El canal público se sitúa en
el lugar 30, con solo 63,9%
de cumplimiento. En el
informe, las infracciones
detectadas a nivel general
en las empresas públicas
tienen que ver con falta de
“información consolidada
del personal y la
remuneración total
percibida (...)”.
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